

Grupo de Política Monetaria sugiere al Banco Central mantener la tasa en su reunión de este viernes

■ En línea con las expectativas del mercado financiero, este jueves el Grupo de Política Monetaria (GPM) sugirió al Banco Central mantener la Tasa de Política Monetaria (TPM) en 5% en la reunión agendada para este viernes. Pero esta no sería la única pausa. “El GPM recomienda mantener la TPM en 5% hasta tener más información sobre la robustez de la demanda interna y, sobre todo, disipar las dudas sobre el curso

de la economía global y los mercados financieros externos”, dijo comunicado de la instancia que integran Eugenia Andreasen, Carlos Budnevič, Kevin Cowan, Juan Pablo Medina y Andrea Tokman. En el diagnóstico, los economistas mencionaron que “la incertidumbre mundial se ha acrecentado con conflictos geopolíticos y comerciales relevantes que amenazan con quitar fuerza al crecimiento global junto con generar nuevas presiones inflacionarias”.



Las motivaciones del presidente de Farmoquímica del Pacífico para llegar al consejo electivo de Sofofa

■ Vicente Astorga, también cabeza de la Cámara Nacional de Laboratorios, busca que el gremio tome un rol más activo en los temas relacionados al área de la salud.

POR CAROLINA LEÓN

Nuevos interesados se suman a la elección de la Sociedad de Fomento Fabril (Sofofa), que en mayo renovará los 30 cupos del consejo del gremio. A Maurizio Pancorvo, director de Tecfluid y fundador de BackSpace; y Luz Didier, directora de SK Godelius, firma que es parte del grupo Sigdo Koppers; ahora se unió Vicente Astorga, presidente de Farmoquímica del Pacífico, laboratorio farmacéutico nacional con 190 años de historia.

“Farmoquímica fue una de las empresas que fundó Sofofa, en 1883, entonces hay un vínculo histórico y también esta sensación de responsabilidad de que estas instituciones de larga data acompañen al país con una mirada de largo plazo”, afirma el ejecutivo.

A su juicio, “las empresas no sólo pueden, sino que deben, tener un papel activo en la creación de un Chile más próspero y armónico, conectados con la sociedad”.

Y si bien es una decisión personal, identifica dos figuras que lo inspiraron. Una es Adrián Vega, uno de los fundadores de la Cámara Nacional de Laboratorios, gremio que lidera actualmente Astorga.

Vega, expone, “siempre enfocó sus esfuerzos en generar cambios significativos desde una posición de colaboración, propositiva y de empatía sectorial. Por otro lado, desde el primer discurso como



Astorga dice que le interesa poner el foco en temas relevantes para la sociedad hoy, como salud y la economía.

“El gremio no solo debe ser un observador, sino un agente de cambio que impulse acuerdos amplios y soluciones sostenibles para el país”.

presidenta de Rosario Navarro, con su enfoque en la transparencia y la conexión entre empresas y sociedad, me motivó a participar activamente en Sofofa, a creer que es el momento de generar cambios de paradigmas importantes”, cuenta.

Su padre, Mario Astorga Cartes, también fue un motor crucial, dada su trayectoria ministro, funcionario público, empresario y dirigente gremial durante una vida.

– ¿En qué temas y de qué forma le gustaría aportar al interior del gremio?

– Dentro de los temas a que la sociedad pide mayor atención hoy son salud y desarrollo económico.

En salud, es un espacio en el

cual Sofofa está al debe y creo que existe la oportunidad de visibilizar esta dimensión, movilizar a las empresas a ser conscientes del impacto positivo que generan sus decisiones. No podemos olvidar nunca que la salud es la base de todas las empresas, a través de las personas que la componen.

En lo económico, desde una perspectiva balanceada que promueva un sistema justo y eficiente, incentivando la inversión sin comprometer la percepción de equidad social.

Mi enfoque estratégico y liderazgo en el sector farmacéutico me brindan la experiencia para participar en debates complejos y generar propuestas que beneficien

tanto el desarrollo de las empresas como a la sociedad en su conjunto.

Sumamente relevante, requerimos de forma urgente contar con espacios de visibilidad y reflexión en torno al desarrollo industrial de Chile, como fuente inagotable de innovación, de crecimiento e impacto social. En un contexto de necesaria globalización, hoy que amenaza las bases de nuestro desarrollo, debemos ser hábiles en dar sostenibilidad a las empresas, donde el iDES (Índice de Desarrollo Empresarial Sostenible) tiene un rol muy importante.

Por último, en el ámbito del empleo, mi compromiso es con la inclusión y el desarrollo de talento.

– ¿Cuál debe ser el rol del gremio en este contexto político que estará marcado por las futuras elecciones?

– Debemos asumir un rol activo como puente entre las empresas, la sociedad y las autoridades. Esto implica promover un diálogo constructivo y transparente que permita abordar temas clave como crecimiento país, desarrollo empresarial, liderazgo regional, desarrollo humano, siempre desde una perspectiva que equilibre el desarrollo económico con el bienestar social. Además, el gremio es un actor clave en la generación de propuestas técnicas y consensuadas que contribuyan a la estabilidad y confianza en el entorno político y económico.

Asimismo, el gremio debe enfocarse en fortalecer la confianza empresarial, destacando y resguardando el rol positivo de las empresas en la sociedad y promoviendo iniciativas que refuercen su conexión con las comunidades (...) En este escenario, el gremio no solo debe ser un observador, sino un agente de cambio que impulse acuerdos amplios y soluciones sostenibles para el país.